

both Council Meetings and for members of the Programme Committee; lowest possible return air fare, or mileage at \$0.20 mile/\$0.12 kilometre (not to exceed lowest possible return air fare); bus service to and from airports; four nights single-room accommodation in university residence and per diem (\$20/day). For Council members attending only one Council Meeting: lowest possible return air fare or mileage rates (see above); bus service to and from airports; two nights single-room accommodation and per diem incidentals.

2. Participants: for those giving papers, commentators, animateurs, panelists, those reporting to CHA Council or the AGM: lowest possible return air fare or mileage rates (as in no. 1); bus service to and from airports; single-room accommodation in university residence for two nights; per diem at \$20/day for two days. Graduate students, sessional faculty members and other historians in a similar position may also claim CHA registration fee.
3. Unfortunately, for the reason given at the beginning of this statement, it will not be possible to cover the expenses of chairpersons of sessions or of other members (including graduate students) attending the meeting but not participating in one of the capacities described here.

John Hilliker
Treasurer

* * * * *

MINUTES OF THE ANNUAL GENERAL MEETING OF THE CANADIAN HISTORICAL ASSOCIATION HELD AT THE UNIVERSITY OF MONTREAL, 29 MAY 1985

1. The meeting was opened at 16:20 after verification of members present who wished to take part in the election.
2. The President asked for a minute's silence in tribute to those historians who died over the past year: Frederic H. Soward and Marta Danylewycz.
3. After a motion by Gerald Tulchinsky and Carman Carroll, the minutes of the previous annual meeting were adopted unanimously.
4. In order to complete the election ballot, Rosemary Ommer's name was nominated and accepted by the membership as programme chairperson for 1988. A motion to close nominations was then introduced and passed. (Yvon Lamonde/Serge Bernier).
5. The following prizes were presented:
 - a) François-Xavier Garneau Medal: presented to Michel Bliss for his work

participant aux deux réunions du conseil et les membres du comité du programme: l'aller-retour aérien le moins cher ou, 0,20\$ le mille/0,12\$ le kilomètre (ne doit pas excéder le coût de l'aller-retour aérien le moins cher); autobus vers et à partir des aéroports; quatre nuits dans une chambre simple en cité universitaire et 20\$ de faux-frais par jour (4 jours). Membres du conseil n'assistant qu'à une réunion: l'aller-retour aérien le moins cher ou taux milliaire (comme ci-haut); autobus vers et à partir des aéroports; deux nuits, chambre simple en cité universitaire et 20\$ de faux-frais par jour (2 jours).

2. Participants: ceux(elles) qui feront des exposés, les commentateurs(trices), les animateurs (trices), les participant(e)s des tables rondes, les rapporteurs au Conseil ou à l'Assemblée générale annuelle: l'aller-retour aérien le moins cher ou taux milliaire (comme no. 1); autobus vers et à partir des aéroports; deux nuits dans une chambre simple en cité universitaire. Parmi ces participants, les étudiants gradués, les professeurs remplaçants et les autres historiens occupant des postes plus ou moins similaires peuvent, en plus, se faire rembourser leurs frais d'inscription.
3. Malheureusement, pour la raison donnée au début, il ne sera pas possible de défrayer les président(e)s des sessions ou tout autre membre de la SHC (incluant les étudiants gradués) qui seront présents au congrès mais ne feront pas partie des catégories sus-mentionnées.

John Hilliker
Trésorier

* * * * *

PROCES-VERBAL DE LA REUNION ANNUELLE DE LA SOCIETE HISTORIQUE DU CANADA TENUE A L'UNIVERSITE DE MONTREAL LE 29 MAI 1985

1. L'ouverture se fait à 16h20, une fois terminé le processus de vérification du grand nombre de membres présents et désirant prendre part à l'élection.
2. Une minute de silence est demandée par la présidente en souvenir des historiens suivants morts au cours de la dernière année: Frederic H. Soward et Marta Danylewycz.
3. Suite à la proposition de Gerald Tulchinsky et Carman Carroll, le procès-verbal de la réunion du 12 juin 1984 est adoptée à l'unanimité.
4. Pour compléter le bulletin de vote, le nom de Rosemary Ommer est proposé, et accepté par les membres, au titre de présidente du programme de 1988. Une résolution met ensuite fin aux mises en candidature (Yvan Lamonde/Serge Bernier).
5. Les prix sont ensuite présentés:
 - a) Médaille François-Xavier Garneau: à Michel Bliss pour son oeuvre A Canadian

A Canadian Millionaire: The Life and Business Times of Sir Joseph Flavelle, (Macmillan of Canada, 1978). Honourable mentions were given for the following books: A.B. McKillop, A Disciplined Intelligence: Critical Inquiry and Canadian Thought in the Victorian Era, (McGill-Queen's University Press, 1979); T.J.A. LeGoff, Vannes and its Region: A Study of Town and Country in Eighteenth-Century France, (Clarendon Press, Oxford, 1981); Maria Tippett, Emily Carr: A Biography, (Toronto, Oxford University Press, 1979).

- b) Sir John A. Macdonald Prize: presented to Gerald Friesen for his work entitled The Canadian Prairies, A History, (Toronto, University of Toronto Press). In his comments on this award, the committee's chairman, Pierre Savard, noted that 74 books were reviewed. Of these two deserve special mention: Olive Patricia Dickason, The Myth of Savage, And the Beginnings of French Colonialism in the Americas and Donald Harman Akenson, The Irish in Ontario, A Study in Rural History.
- c) Regional History: Chairman of the regional history awards presented Certificates of Merit for 1984 to Morris Zaslow, W. Kaye Lamb, Gerald Friesen, J.W. Grant MacEwan, Louis Gentilcore and C. Grant Head, Donald H. Akenson, John English and Kenneth McLaughlin, Richard Tatley, D.G. Bell, Joseph R. Smallwood, Christian Pouyez and Yolande Lavoie, Alain Gamelin, René Hardy, Jean Roy, Normand Séguin and Guy Toupin.

6. President's Report

The President made her remarks around the following theme: the CHA is entering into a controlled process of change. Many new openings were offered in previous years and others are forecast forcing the CHA to respond to changes from within and without the organization. The CHA has demonstrated that these adjustments, even if difficult, are not impossible. In this way, the CHA has been lobbying with government, as did SSFC. On the one hand, the CHA sometimes supported the SSHRC on its lobby of government, and on the other hand, it had to be critical of certain decisions of this same council which were not in the best interests of the historical profession. The CHA also took more and more public positions: article 9 of the present agenda is an excellent demonstration of this fact. In the last year, the President in consultation with the executive or the council of the CHA had to oppose: the scattering of services of the Public Archives of Canada; restricted access to 1891 census; certain cuts at Parks Canada; and the elimination of old lighthouses. Nonetheless, the President participated in the selection of the new Dominion Archivist, who is an historian. For

Millionaire: The Life and Business Times of Sir Joseph Flavelle, (Macmillan of Canada, 1978). Des mentions honorables vont à: A.B. McKillop, A Disciplined Intelligence: Critical Inquiry and Canadian Thought in the Victorian Era, (McGill-Queen's University Press, 1979); T.J.A. LeGoff, Vannes and its Region: A Study of Town and Country in Eighteenth-Century France, (Clarendon Press, Oxford, 1981) et à Maria Tippett, Emily Carr: A Biography, (Toronto, Oxford University Press, 1979).

- b) Le Prix Sir John A. Macdonald: à Gerald Friesen pour son ouvrage intitulé The Canadian Prairies, A History, (Toronto, University of Toronto Press). Le président de ce prix, Pierre Savard, a dressé une liste des 74 livres qui ont été étudiés. Deux mentions spéciales sont décernées à Olive Patricia Dickason, pour The Myth of the Savage, And the Beginnings of French Colonialism in the Americas et à Donald Harman Akenson, pour The Irish in Ontario, A Study in Rural History.
- c) Histoire régionale: Le président du comité d'histoire régionale présente les certificats de mérite pour 1984 à Morris Zaslow, W. Kaye Lamb, Gerald Friesen, J.W. Grant MacEwan, Louis Gentilcore et C. Grant Head, Donald H. Akenson, John English et Kenneth McLaughlin, Richard Tatley, D.G. Bell, Joseph R. Smallwood, Christian Pouyez et Yolande Lavoie, Alain Gamelin, René Hardy, Jean Roy, Normand Séguin et Guy Toupin.

6. Rapport de la présidente

La présidente fait son intervention autour du thème suivant: la SHC engagée dans un processus contrôlé de changements. Plusieurs ouvertures nouvelles se sont présentées ces dernières années, et d'autres sont entrevues, qui font que la SHC est continuellement forcée de s'ajuster à des changements commandés aussi bien de l'extérieur que de l'intérieur. La SHC a su démontrer que ces ajustements, bien que difficiles, ne sont pas impossibles. Ainsi, la SHC s'est engagée dans le lobbying auprès du gouvernement, suivant en cela la FCSS. D'un côté, il lui arrive d'appuyer le CRSSH, auprès du gouvernement, de l'autre, elle se doit de critiquer certaines des décisions de ce même Conseil qui vont à l'encontre, croit-on, du mieux-être de notre profession. En plus, la SHC prend de plus en plus de positions publiques: l'article 9 du présent ordre du jour est une excellente démonstration de ce fait. Mais, aussi, au cours de l'année dernière, la présidente, la plupart du temps après consultation auprès de l'exécutif ou du conseil de la SHC, a dû s'élever contre: la dispersion des services des Archives publiques du Canada; le non-accès à certaines données de recensements datant de plus de 100 ans; certaines coupures exercées à Parcs Canada; l'élimination d'anciens phares. D'autres part, la présidente a participé à la sélection du nouvel Archiviste fédéral qui, finalement, sera un

the past two years, the CHA has made an effort to encourage the participation of non-canadianists in the Association. Concrete examples of this effort are: the support given to the Committee for the Celebration of the Bicentenary of the French Revolution; the provision of funds to two thematic workshops in order to bring together historians from a wide range of research interests; awarding the Ferguson prize annually; as is done for the Macdonald prize; and the themes chosen for the next annual conference.

Other interesting initiatives will show their success in the medium or long term. For example, a meeting between the president of the CHA and history department chairpersons at the annual conference; a poster illustrating various job opportunities for historians (oriented toward student); a column on the teaching of history in the Newsletter; proceedings of the annual conference on microfiche.

The CHA has also named new honorary members. This year they are Marcel Trudel, J.M.S. Careless, W.R. Graham and J.B. Conacher.

All of these initiatives can only be accomplished with the cooperation of all the members of the executive and council, as well as many members who do not hesitate to donate their time and effort.

Today, we have the occasion to offer a very special vote of thanks to Carman Carroll, English-language Secretary, who will be leaving the function at the end of this meeting. Thank you on behalf of all of us (the president presented Carman with copies of the books that were awarded the Macdonald and Garneau prizes).

7. The Treasurer gave a brief summary of the CHA's financial situation noting that expenses continue to be greater than revenues. An increase in membership would assist in reversing this trend; the council considered this issue and ways in which the membership might be able to help. Finally, he reminded the conference participants that they must submit their travel claims before 25 June, 1985.
8. Resolution: That we adopt the amendments to article 9 that were submitted to the memberships several weeks ago, which will permit the CHA to elect its council members by a mail ballot. (Carroll/Bernier)

Adopted unanimously.

historien. La SHC a fait des efforts répétés, depuis deux ans, pour s'ouvrir aux non-canadianistes. Cette volonté s'est concrétisée, par exemple, dans: l'appui donné au comité des Célébrations du Bicentenaire de la Révolution française; les subventions à deux colloques annuels qui voudraient rassembler toutes les histoires; l'attribution annuelle du prix Ferguson, qui devient ainsi l'égal du Macdonald; les thèmes retenus pour le prochain congrès.

Des initiatives intéressantes ont débuté qui auront des effets à moyen et à long terme. Ainsi en est-il d'une réunion, au moment du Congrès annuel, entre le président de la SHC et les directeurs des départements d'histoire qui pourront y assister; de la fabrication, déjà engagée, d'une affiche qui décrirait les emplois auxquels les historiens peuvent avoir accès (destiné surtout aux étudiants); l'enseignement de l'histoire, qui a une colonne, depuis quelque temps, dans notre Bulletin; les actes du congrès sur microfiches (projet en cours dont on étudiera le succès dans trois ans).

La SHC continue de faire de nouveaux membres honoraires. Cette année ce seront: Marcel Trudel, J.M.S. Careless, W.R. Graham et J.B. Conacher.

Toute cette tâche ne peut être abattue efficacement et agréablement que grâce à la parfaite coopération de ceux et celles qui composent l'exécutif et le conseil de même que des nombreux membres qui n'hésitent pas à consacrer temps et efforts.

Aujourd'hui, nous avons l'occasion de remercier l'un de ceux-ci, Carman Carroll, secrétaire de langue anglaise qui quitte ses fonctions après cette Assemblée. Merci de la part de tous (un cadeau des membres est remis à Carman par la présidente: il s'agit d'une copie des livres s'étant mérité les prix Macdonald et Garneau).

7. Le trésorier nous donne un bref aperçu de la situation financière de la SHC, en faisant ressortir le fait que les revenus sont malheureusement "moins élastiques" que les dépenses. Une augmentation appréciable du nombre des membres aiderait à renverser cette situation et le conseil se penche sur cette question, sur laquelle les membres devraient d'ailleurs méditer. Enfin, il rappelle que ceux qui pensent avoir droit au remboursement des frais encourus comme participants au congrès doivent soumettre leur réclamation avant le 25 juin 1985.
8. Résolution: Que soient adoptés les amendements au Règlement no. 1 qui ont été soumis aux membres voici quelques semaines et qui permettraient, qu'à l'avenir, l'élection des membres du conseil se fassent par la poste. (Carroll/Bernier)

Adoptée à l'unanimité moins une voix.

9. Holocaust Resolution

The membership of the Canadian Historical Association feels compelled to inform the Canadian public about its view of literature which denies that the Holocaust occurred. The extensive coverage given this literature has raised the issue of the Holocaust itself as an item of public debate. As historians we feel obliged by our professional integrity to state our response unequivocally. Though scholars may debate detail and nuance, there can be no question about the fundamental fact that the Nazis carried out a program of systematic murder of millions of Jews and other people. We believe that historians must publicly assert their certain knowledge that the Holocaust took place and that this is a matter of historical record.

Editor's note: The Globe and Mail, 30 May, 1985 carried a short article on the resolution. The next day, the Globe carried a very favourable editorial on the resolution. There were many other reactions to this motion, not all of them being as flattering.

Adopted unanimously.

10. a) Ramsay Cook introduced a motion relating to the Dictionary of Canadian Biography. He indicated that funding for the DCB to move into 20 century subjects has not been approved and he urged the CHA to lobby strongly on the DCB's behalf. His motion was seconded by John Kendle and unanimously carried.
 - b) A letter from the Memorial University of Newfoundland Faculty Association was introduced relating to the CAUT censure of that university. The CHA has supported CAUT's action and the association has corresponded with MUN President, Dr. Leslie Harris, on the subject. The censure had led to the CHA nominating committee's difficulties in getting someone to act as programme chair for the 1988 Learned's at Memorial.

On a motion it was agreed that, unless the CAUT censure of Memorial is lifted, the CHA will not meet with the Learned's at Memorial in 1988. (Keyserlingk/Horn) Unanimously carried.
 - c) Gerry Tulchinsky, CHA Council member for Archives, indicated that his committee would welcome reactions from members who have used the Access to Information and Privacy Acts. The Acts will be up for review in 1986 and the CHA is preparing a document for this purpose.
11. The President announced the results of the balloting for the vacant Council and Nominating Committee seats:

9. Résolution sur l'Holocauste

Les membres de la Société historique du Canada se voient contraints de faire connaître au public canadien leur opinion sur les publications qui nient la réalité de l'Holocauste. La publicité faite autour de ces écrits a eu pour effet de présenter l'Holocauste en soi comme objet d'un débat public. En tant qu'historiens et historiennes nous sommes tenu(e)s par l'éthique professionnelle de fournir une réponse sans équivoque. Si les spécialistes peuvent débattre entre eux les détails et les nuances, il n'existe aucun doute quant au fait fondamental, à savoir que les Nazis ont délibérément et systématiquement assassiné des millions de Juifs et d'autres personnes. Nous croyons que les historiens et les historiennes doivent affirmer publiquement leur connaissance de la réalité de l'Holocauste et qu'il s'agit là d'une certitude historique.

Note du rédacteur: le Globe and Mail du 30 mai 1985 a consacré un court article à cette résolution. Le lendemain, elle s'y méritait un éditorial flatteur. Plusieurs autres réactions nous sont parvenues, pas toutes positives.

Adoptée à l'unanimité.

10. a) Résolution sur le Dictionnaire biographique canadien (DBC):
Que la SHC intervienne fortement auprès du CRSSH pour qu'il subventionne le DBC de façon à ce que celui-ci puisse préparer les biographies de personnalités du XX^e siècle (Cook/Kendle). Adoptée à l'unanimité.
 - b) Une lettre de l'Association des professeurs de l'université Memorial (Terre-Neuve) rappelle que l'ACPU censure en ce moment l'université. Cette position de l'ACPU est appuyée par la SHC qui a correspondu, à ce sujet, avec le docteur Leslie Harris, président de Memorial. Cette censure a rendu difficile la nomination d'un(e) président(e) du programme de notre congrès annuel qui doit se tenir à Memorial, en 1988, en même temps que les Sociétés savantes.

Résolution: Que la SHC refuse de tenir son congrès à Memorial en 1988 si la censure n'a pas été levée. (Keyserlingk/Horn) Adoptée à l'unanimité.
 - c) Gerry Tulchinsky, membre du conseil de la SHC pour les Archives, demande aux historiens qui ont utilisé la Loi sur l'accès à l'information, de lui faire parvenir toute information qui pourrait servir à la rédaction du document que la SHC compte présenter, en 1986, au moment où cette loi sera révisée.
11. La présidente annonce les résultats des élections pour les postes vacants au conseil et au comité des nominations:

Council: Christopher Armstrong
Claire Dolan
Judith Fingard
Marianne MacLean

Conseil: Christopher Armstrong
Claire Dolan
Judith Fingard
Marianne MacLean

Nominating Committee: Pierre Boulle
Veronica Strong-Boag

Comité des nominations: Pierre Boulle
Veronica Strong-Boag

12. Prior to adjournment the Past President, Ramsay Cook, thanked the following: The Rector of the Université de Montréal and the coordinator of the Learned Societies Conference for their work in hosting the meetings; to John Dickinson, CHA Programme Chair, Pierre Tousignant, Local Arrangements chair and the entire Programme Committee, to our distinguished visiting scholars; to those giving papers, commenting and chairing sessions; to all Prize juries; to the nominating committee and retiring members of Council, to Carman Carroll who is retiring after four years as English-Language Secretary; to Marielle Campeau, assistant Treasurer and Mme Thérèse Boucher, administrative secretary who continue to give the CHA unflinching service, to Susan Mann Trofimenkoff and her entire Executive and Council, and finally to Jean-Pierre Wallot, who is leaving the Executive after four years and who is also assuming his new duties as Dominion Archivist.

12. Ramsay Cook, ancien président de la SHC, présente une résolution remerciant le recteur de l'université de Montréal ainsi que le coordonnateur de la réunion des Sociétés savantes pour leur rôle jouer dans l'accueil des associations qui se sont réunies; John Dickinson, président du comité du programme, Pierre Tousignant, coordonnateur local aux préparatifs de la rencontre ainsi qu'à tout son comité; nos invités spéciaux; ceux et celles qui ont présenté des exposés, les ont commentés ou ont présidé les séances; les comités des différents prix; le comité des mises en candidatures; les membres sortant de l'exécutif et du conseil; Carman Carroll, qui se retire après quatre ans au secrétariat de langue anglaise; un merci tout spécial à Marielle Campeau, assistante trésorière et à madame Thérèse Boucher, secrétaire administrative de la SHC, pour leur dévouement à la Société; à Susan Mann Trofimenkoff, l'exécutif et le conseil; et finalement, à Jean-Pierre Wallot qui quitte l'exécutif après quatre ans pour devenir Archiviste fédéral.

The President turned the meeting over to the incoming President William Acheson who asked for a motion to adjourn. He invited all members to join the outgoing President assembly later to hear Susan Mann Trofimenkoff's Presidential Address. Motion to adjourn (Kealey/Buggey) at 17h35.

La présidente remet alors la présidence à William Acheson, qui lui succède. Sur une résolution, il accepte, à 17h35, d'ajourner la rencontre

* * * * *

* * * * *

THE TEACHING OF HISTORY

The following article is the sixth in a series on the teaching of history commissioned by the CHA council's Teaching of History Committee. In this article Professor Crowley directs our attention to the need to familiarize undergraduate history students with the methods of history and the nature of historiography. At the University of Guelph, as he explains, this is done in a 200-level course on historical methods. After reviewing the course's objectives, Professor Crowley details a particular case study which he puts the students through.

Reactions or comments, including suggestions for further topics and authors, should be directed to:

Professor J. Donald Wilson
Chair, CHA Teaching of History Committee
Faculty of Education
University of British Columbia
2125 Main Mall
Vancouver, B.C.
V6T 1Z5

Professor Crowley is a member of the Department of History at the University of Guelph.

L'ENSEIGNEMENT DE L'HISTOIRE

Le présent article est le sixième d'une série sur l'enseignement de l'histoire parrainée par le comité sur l'enseignement de l'histoire du conseil de la SHC. Dans cet article, M. Crowley attire notre attention sur le besoin de familiariser les étudiants en histoire du premier cycle avec les méthodes de l'histoire et la nature des différentes écoles historiques. C'est le cas, comme il l'explique, à l'université de Guelph qui offre un cours de deuxième année sur les méthodes de l'histoire. Après avoir passé en revue les objectifs de ce cours, M. Crowley nous renseigne sur un cas d'espèce qu'examinent ses étudiants.

Nous vous prions d'adresser vos commentaires, ainsi que vos propositions de sujets et d'auteurs, au:

Professeur J. Donald Wilson
Président du comité d'enseignement de
l'histoire de la SHC
Faculty of Education
University of British Columbia
2125 Main Mall
Vancouver, B.C. V6T 1Z5

M. Crowley est professeur au département d'histoire de l'université de Guelph.